

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 36 (1979)

Heft: 7

Vorwort: Il ne faut pas mettre la lumière sous le boisseau!

Autor: Kaech, Arnold

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Fédération suisse de ski, FSS, a 75 ans

Il ne faut pas mettre la lumière sous le boisseau!

Arnold Kaech

Qu'a fait la FSS? Que fait-elle à l'occasion de ses 75 années d'existence?

La campagne «Jeux d'hiver 79» est certes la plus méritoire. La FSS l'a lancée au début de l'hiver, en collaboration avec l'Association suisse du sport et avec sa bénédiction. Bientôt, le bilan en sera tiré et l'on saura combien de Suisses et de Suissesses également ont pu être motivés.

Cet anniversaire sera largement fêté comme il est de bon ton. Les 9 et 10 juin 1979, nous recevrons les sommités de la Fédération internationale de ski, ainsi que les délégations des Fédérations nationales qui lui sont affiliées. Le matin du premier jour, la ronde des invités venus pour féliciter la FSS se retrouvera à la «Maison du Ski» à Berne. En relation avec une visite de notre Ecole fédérale de gymnastique et de sport, la cérémonie officielle aura lieu à Macolin l'après-midi. Le Président central prendra la parole, un représentant du Conseil d'Etat transmettra les vœux du canton de Berne et le Président de la FIS fera l'éloge de l'activité de la FSS au niveau international. Le lendemain, le maire de la ville de Berne sera l'hôte de marque d'une réception de clôture.

C'est à Bâle que se déroulera le 30 juin 1979 la fête d'anniversaire proprement dite, l'Assemblée des délégués. La présence du Conseiller fédéral Gnägi souligne l'importance de cette manifestation dont le point culminant sera le décernement de distinctions honorifiques aux 14 clubs fondateurs de la FSS.

Quel «certificat de capacité» la FSS peut-elle présenter au moment de son 75e anniversaire! «Durant cette période, une discipline exercée par peu de pays s'est développée pour devenir un sport de compétition à l'échelle internationale et, en même temps, un sport populaire très apprécié. Tant par des performances sportives que par des tâches directoriales techniques et administratives, la FSS et ses membres ont largement contribué à ce succès.»

(Marc Hodler, Président de la FIS)

Quelques dates donnant du poids à ces dires: avec neuf autres délégations nationales, la FSS a été représentée en 1910 au 1er Congrès international de ski à Christiania (Oslo). En 1913, elle a, elle-même, été l'hôtesse d'un tel congrès. Une année plus tard, un délégué de la FSS a été nommé à la Commission de ski internationale de sept membres, nouvellement créée. Celui-ci, le major Weber, s'est engagé avec force pour la mise en place d'une fédération de ski internationale qui fut alors fondée en 1924, lors des 1er Jeux olympiques d'hiver à Chamonix. Le succès des 11e Jeux olympiques d'hiver, organisés en 1928 à St-Moritz avec la participation compétente de la FSS, ont rendu le monde international du sport attentif au ski.

Au début des années trente, l'alliance Angleterre/Suisse est parvenue à faire reconnaître les disciplines alpines malgré la vive réticence des pays «classiques» du ski. Au cours du 11e Congrès international de ski à Oslo qui a été la plaque tournante pour cette question, le Président de la FSS, Monsieur Karl Danegger, le futur juge fédéral, a tenu l'exposé principal. Là-dessus, notre pays est devenu en quelque sorte le «cobaye». En 1931, 1934, 1935 et 1938 se sont déroulés les courses FIS, antécédentes des Championnats de ski alpin. Des concours encore aujourd'hui classiques, tels que la course du Lauberhorn, l'Arlberg-Kandahar, les concours internationaux de ski féminin du SDS à Grindelwald sont nés à cette époque. Ils sont devenus les précurseurs du ski dans les Alpes et ont donné lieu à un mouvement à résonance mondiale. Les règles les plus importantes et les premiers modèles de l'organisation des concours ont été conçus et mis en pratique à ce moment-là.

C'est du terme de chance ou de prévoyance qu'il faut désigner le fait que la FSS ait continué à encourager les disciplines de ski nordique à côté du ski alpin de compétition. Si, par là, des succès remarquables ont été réalisés par nos actifs – ainsi, cette année, notre jeune compatriote de Marbach, Karl Lustenberger, a remporté le combiné nordique riche en traditions lors de la 100e Course d'Holmenkollen! – ce fait est également à l'origine du boom incroyable

qu'a connu le ski de fond et de randonnée, le mouvement sans doute le plus important et le plus efficace pour le maintien de la bonne condition physique dans notre pays.

Placée entre les deux fronts, la FSS a pu, durant la guerre, maintenir le contact avec les autres fédérations de ski et poursuivre une activité de compétition réduite. Par les Jeux olympiques d'hiver 1948 à St-Moritz, les portes menant au renouvellement d'un élan presque inimaginable du ski international de compétition ont largement été ouvertes.

A la FIS, les Suisses occupent depuis longtemps de hautes positions pleines de responsabilité. Ainsi, ils ont eu et ont toujours voix au chapitre pour décider du cours des événements. Le siège de cette importante fédération sportive internationale se trouve, depuis novembre 1975, à Berne. Marc Hodler, qui présida déjà le Comité descente/slalom y exerce la fonction de président depuis voici 28 ans!

Au niveau national, les 14 clubs fondateurs ont passé à 940, regroupés en 14 associations régionales. Avec ses 120 000 membres, la FSS est l'une des grandes associations sportives. Elle est dirigée selon des méthodes de gestion modernes et elle a des tâches à assumer qui sont d'une énorme importance pour tout le pays tant sur le plan sportif que sur celui de l'hygiène sociale et de l'économie.

Parmi les nombreux skieurs de compétition licenciés, il se trouve toujours quelques talents d'exception qui sont alors encouragés par les clubs, les organisations régionales et grâce aux entraînements centraux de la FSS, pour percer, le cas échéant, jusqu'à l'élite. Ce sont eux qui portent haut l'étendard du ski suisse au niveau international.

Au cours des années, nos skieuses et skieurs ont remporté un grand nombre de places d'honneur et pas moins de 106 médailles à des Championnats du Monde et des Jeux olympiques d'hiver.

L'activité de compétition internationale exige de la part de la FSS des efforts de plus en plus intenses, tant sur le plan personnel que du matériel. Pourtant la Fédération ne néglige pas pour autant ses objectifs d'appui aux clubs, de promotion du sport de masse et de manière générale, du ski. Son activité profite, au-delà du cercle de ses membres, à tous les skieurs en Suisse dont le nombre est évalué à 1,8 millions environ.

Il reste à espérer que le nombre des membres qui progresse constamment depuis des années, mais qui pourtant demeure bien modeste en comparaison à la grande masse des skieurs, fasse un bond en avant. Ce serait le plus joli cadeau d'anniversaire!